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Announcement 

Dear colleagues, 

We are pleased to present this call for papers for the interdisciplinary research conference entitled "Smart Cities: 
Technological Innovation and Sustainable Urban Development," which will be organized by the DIGITAL 
URBANISM AND SMART CITIES Research Group of the RESILIENCE Laboratory. 

The conference will be held at the headquarters of the BETA-RESILIENCE Group, located in the Obobogo 
neighborhood in Yaoundé, at ENTRÉE PALOMA. 

This conference is part of the ongoing scientific activities of the RESILIENCE Laboratory, specifically within the 
2025-27 Research Programme on CITIES AND SUSTAINABLE MANAGEMENT CHALLENGES. 

Best regards 

Purpose and Objectives of the RESILIENCE Laboratory (LR) Scientific Conferences 

The aim is to bring together the growing community of researchers from various disciplinary fields working on 
topics related to resilience and the environment in Cameroon and elsewhere through scientific exchange 
sessions, followed by a convivial lunch. 

The objective of the RESILIENCE Laboratory is to build a community of researchers who share resilience, the 
environment, and related research themes as objects of study, to identify, explore, analyze, and contextualize the 
materialities associated with these research fields in Cameroon and elsewhere on the planet. 

These thematic conferences also aim to promote, from an interdisciplinary perspective, the research of 
established researchers, postdoctoral fellows, early-career PhDs, doctoral candidates, and master's students, 
particularly (but not exclusively) in the humanities and social sciences, geosciences, engineering sciences, and 
digital sciences. 

By contributing to the renewal of analysis and scientific production on the environment and resilience, the 
RESILIENCE Laboratory scientific conferences are part of theoretical, reflexive and epistemological, 
methodological, and research dissemination perspectives. They provide a space for exchanges between 
established and early-career researchers regarding the challenges of research on the global environment. 

Call for proposals 

The concept of the smart city is progressively establishing itself as an essential paradigm in contemporary urban 
thinking and planning (Angelidou, 2015), representing both a promise and a challenge for African and Global 
South urban territories at the intersection of digital technologies, urban governance, environmental 
sustainability, and social innovation (Luque-Ayala & Marvin, 2015). In a context of rapid urban growth, 
intensifying environmental and climate challenges, and accelerated digital transformation, African cities find 
themselves at a decisive crossroads where information and communication technologies (ICT), the Internet of 
Things (IoT), artificial intelligence, big data, and digital platforms are transforming how cities can manage 
resources, deliver services, and engage with citizens (Kitchin, 2014; Yigitcanlar et al., 2019). However, the transfer 
and appropriation of these technological models in African urban contexts raise numerous critical questions 
(Watson, 2014; Datta, 2015; Odendaal, 2016): How can smart city concepts be adapted to the socio-economic, 
cultural, and infrastructural realities of Cameroonian and African cities, including informal settlements and mixed 
formal-informal economies? What are the risks of digital exclusion and reinforcement of socio-spatial 
inequalities? How can data sovereignty, privacy protection, and citizen rights be guaranteed to prevent 
exploitation and ensure that smart city technologies serve public rather than purely commercial interests? What 
governance and citizen participation models can ensure truly inclusive smart cities that move beyond 
technocratic approaches to genuinely address social needs and promote equitable, sustainable development? 



Thematic Areas (non-exhaustive) 

Proposals may fall within the following areas, without being limited to them: 

1. Urban digital technologies and infrastructure 

2. Urban governance and citizen participation 

3. Urban mobility and intelligent transport 

5. Social inclusion and digital divide 

6. Urban digital economy 

Requirements and deadlines   

We are launching this call for proposals, with a deadline set for 10th December 2025,  for the selection of a 
maximum of 10 communications external to the "DIGITAL URBANISM AND SMART CITIES" Research Group of 
the RESILIENCE Laboratory that resonate with one or more dimensions of the above theme: "Smart Cities: 
Technological Innovation and Sustainable Urban Development." 

To ensure that proposals best contribute to the RESILIENCE Laboratory's objective of bringing together 
environmental researchers from various backgrounds, we would like these proposals to take into account (but 
not absolutely) the following criteria: 

▪ Proposals must relate broadly to the chosen theme. 

▪ Each proposal may include multiple authors. 

▪ Special attention is given to interdisciplinarity. Authors are encouraged to collaborate with colleagues 
from other disciplines or research centers and to bring together diverse disciplinary perspectives. 

▪ We also encourage proposals that include senior and junior colleagues as co-authors: doctoral students, 
postdoctoral fellows, professors—everyone is invited to present their work (including work in progress). 

▪ We also welcome contributions from colleagues who do not necessarily consider themselves 
environmental or digital researchers but wish to present relevant work related to this theme. 

 Proposal formats  

Proposals for presentations must include: 

• A title 

• An abstract (250 words maximum) 

• Contact details of the author(s) (names, affiliations, email address) 

• A short biography of the author(s): 50 words maximum 

• The main author's most recent publication (optional) 

A template for preparing a PowerPoint presentation not exceeding 15 slides will be sent to authors of selected 
communications before the scientific conference. 

Proposals should be sent by email to: cornelius.wuchu@univ-yaounde1.cm  and copy to 
beta.resilience@gmail.com 

Email subject line: [Smart Cities Call] - Name of main author 

Contact : (+237) 675 067126 or (+237) 695 33 41 36    

 

Scientific Committee for the Selection of Papers 

Noms et prénoms  Affiliations  
Pr Hénoch Blaise NGUENDO YONGSI Université de Yaoundé 2, Cameroun 

Pr Michel SIMEU KAMDEM 
École Normale Supérieure de l’Université de Yaoundé 
1, Cameroun 

Dr Adrien DEUDJUI Institut Supérieur SIANTOU, Cameroun 
Dr Eric VOUNDI Université de Yaoundé 1, Cameroun 
Dr Cornelius WUCHU Université de Yaoundé 1, Cameroun 
Dr Patrick ESSIGUE Université de Yaounde1, Cameroun  
Dr Bertin MEDJO MEDJO  Université d’Ebolawa, Cameroun 
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Programme de recherche 2025-27 
Année scientifique 2025-26 

---------------------------------------------------------------------------------- 
Groupe de Recherche : URBANISME NUMERIQUE ET VILLES 

INTELLIGENTES  

Le Laboratoire RÉSILIENCE du Groupe Bureau Technique d’Appui à la Résilience Socio-environnementale (BETA-RÉSILIENCE) est un 
laboratoire privé, de droit camerounais, de recherche fondamentale et de recherche action sur la résilience et l’environnement en général. 

 

Journée scientifique 
VILLES INTELLIGENTES : INNOVATION TECHNOLOGIQUE ET DEVELOPPEMENT URBAIN 

DURABLE 
Date : 20 décembre 2025  

Lieu : siège de BETA-RÉSILIENCE, lieudit Entrée Paloma, Obobogo, Yaoundé 
Possibilité de participer en distanciel : lien Teams sera envoyé plus tard 

 

Annonce  

Chères et chers collègues, 

Nous avons le plaisir de vous soumettre ci-joint l’appel à communication pour la journée scientifique de 
recherche interdisciplinaire intitulé « Villes intelligentes : innovation technologique et développement 
urbain durable » qui sera organisée par le groupe de recherche URBANISME NUMERIQUE ET VILLES 
INTELLIGENTES, du Laboratoire RÉSILIENCE.  

La journée se tiendra au siège social du Groupe BETA-RESILIENCE, sis au quartier Obobogo à Yaoundé, lieu-dit 
ENTRÉE PALOMA.  

Cette journée se place dans la continuité des activités scientifiques du Laboratoire RÉSILIENCE, précisément dans 
le cadre du Programme de Recherche 2025-27, portant sur VILLES ET ENJEUX DE GESTION DURABLE.  

Bien cordialement  

Objet et but des Journées Scientifiques (JS) du Laboratoire RÉSILIENCE (LR) 

Il s’agit de réunir la communauté, grandissante, de chercheuses et chercheurs, de divers champs disciplinaires, 
travaillant sur des sujets en rapport avec la résilience et l’environnement au Cameroun et ailleurs au travers des 
sessions d’échanges scientifiques, sanctionnées par un déjeuner convivial.  

L'objectif du Laboratoire RÉSILIENCE est donc de construire une communauté de chercheurs qui partagent la 
Résilience, l’environnement et les thèmes de recherche connexes, comme objets de recherche, pour identifier, 
explorer, analyser et contextualiser les matérialités s'attachant à ces champs de recherche au Cameroun et ailleurs 
dans la planète. 

Ces journées thématiques visent aussi à valoriser, dans une perspective interdisciplinaire, les recherches de 
chercheurs confirmés, des post-doctorant·es, des jeunes docteur·es, des doctorant·es et des masters, notamment 
(mais pas exclusivement) en sciences humaines et sociales, en géosciences et en sciences de l’ingénierie.  

En contribuant au renouvellement de l’analyse et des productions scientifiques sur l’environnement et la 
résilience, les journées scientifiques du Laboratoire RÉSILIENCE s'inscrivent dans des perspectives théoriques, 
réflexives et épistémologiques, méthodologiques et de diffusion de la recherche. Elles formulent un espace 
d’échanges entre chercheurs, confirmés et jeunes, relativement aux enjeux des recherches sur l’environnement 
global. 

Appel à propositions 

Le concept de ville intelligente s'impose progressivement comme un paradigme essentiel dans la réflexion et la 
planification urbaines contemporaines (Angelidou, 2015), représentant à la fois une promesse et un défi pour les 
territoires urbains africains et du Sud global à l'intersection des technologies numériques, de la gouvernance 
urbaine, de la durabilité environnementale et de l'innovation sociale (Luque-Ayala & Marvin, 2015). Dans un 
contexte de croissance urbaine rapide, de défis environnementaux et climatiques qui s'intensifient, et de 
transformation numérique accélérée, les villes africaines se trouvent à un carrefour décisif où les technologies 
de l'information et de la communication (TIC), l'Internet des objets (IdO), l'intelligence artificielle, les 
mégadonnées et les plateformes numériques transforment la manière dont les villes peuvent gérer les 
ressources, fournir des services et interagir avec les citoyens (Kitchin, 2014; Yigitcanlar et al., 2019).  

Cependant, le transfert et l'appropriation de ces modèles technologiques dans les contextes urbains africains 
soulèvent de nombreuses questions critiques (Watson, 2014; Datta, 2015; Odendaal, 2016) : Comment les 
concepts de ville intelligente peuvent-ils être adaptés aux réalités socio-économiques, culturelles et 
infrastructurelles des villes camerounaises et africaines, y compris les établissements informels et les économies 
mixtes formelles-informelles ? Quels sont les risques d'exclusion numérique et de renforcement des inégalités 
socio-spatiales ? Comment garantir la souveraineté des données, la protection de la vie privée et les droits des 
citoyens pour prévenir l'exploitation et s'assurer que les technologies de ville intelligente servent l'intérêt public 



plutôt que des intérêts purement commerciaux ? Quels modèles de gouvernance et de participation citoyenne 
peuvent garantir des villes intelligentes véritablement inclusives qui dépassent les approches technocratiques 
pour répondre authentiquement aux besoins sociaux et promouvoir un développement équitable et durable ? 

Les chercheurs qui s’intéressent à cette problématique ou qui travaille étroitement sur cet objet d’étude sont 
invités à partager leurs approches et démarches, leurs positionnements d'analyse, leurs résultats, leur expérience, 
etc autour de cette journée d’étude organisée par le groupe de recherche URBANISME NUMERIQUE ET VILLES 
INTELLIGENTES.  

Axes thématiques (non exhaustifs) 

Les propositions pourront s'inscrire dans les axes suivants, sans s'y limiter : 

1. Technologies et infrastructures numériques urbaines 

2. Gouvernance urbaine et participation citoyenne 

3. Mobilité urbaine et transport intelligent 

5. Inclusion sociale et fracture numérique 

6. Économie numérique urbaine 

Exigences et deadlines   

Nous lançons cet appel à propositions, avec une échéance fixée au 10 décembre 2025, pour la sélection d’un 
maximum de 10 communications externes au Groupe de Recherche « VILLES INTELLIGENTES : INNOVATION 
TECHNOLOGIQUE ET DEVELOPPEMENT URBAIN DURABLE » du Laboratoire RÉSILIENCE.  

Pour s’assurer que les propositions contribuent au mieux à l’objectif du Laboratoire RESILIENCE, qui est de 
rassembler les chercheurs en environnement de divers horizons, nous souhaiterions que ces propositions 
prennent en compte (mais pas de manière absolue) les critères suivants :  

▪ Les propositions doivent avoir un rapport au sens large avec le thème retenu. 
▪ Chaque proposition peut rassembler plusieurs auteurs  
▪ Une attention particulière est accordée à l’interdisciplinarité. Les auteurs sont encouragés à collaborer 

avec des collègues d’autres disciplines ou centres de recherche et à réunir des perspectives disciplinaires 
diversifiées.  

▪ Nous encourageons également des propositions qui incluent des collègues seniors et juniors comme 
co-auteurs : doctorants, post-doctorants, professeurs, tout le monde est invité à présenter ses travaux 
(y compris des travaux en cours).  

▪ Nous accueillons également les contributions de collègues qui ne se considèrent pas nécessairement 
comme chercheurs en environnement, mais souhaitent présenter des travaux pertinents en rapport avec 
ce thème.  

Formats des propositions  

Les propositions de communication doivent inclure : 

▪ Un titre. 
▪ Un résumé (250 mots maximum). 
▪ Les coordonnées de (ou des) auteur(s) (noms, affiliations). 
▪ Une courte biographie de (ou des) auteur(s) : 50 mots maximum par auteur. 
▪ La dernière publication de l’auteur principal (facultatif). 

Un Template d’élaboration d’un PowerPoint n’excédant pas 15 slides sera envoyé aux auteurs des 
communications retenues avant la tenue de la journée scientifique. 

Les propositions doivent être envoyées par courriel à : Cornelius.wuchu@univ-yaounde1.cm avec copie à 
beta.resilience@gmail.com Objet du courriel : [Smart Cities Call] - Nom de l'auteur principal Contact : (+237) 675 
067126 ou (+237) 695 33 41 36 

 

Comité scientifique en charge de la sélection des contributions 

Noms et prénoms  Affiliations  
Pr Hénoch Blaise NGUENDO YONGSI Université de Yaoundé 2, Cameroun 

Pr Michel SIMEU KAMDEM École Normale Supérieure de l’Université de Yaoundé 1, 
Cameroun 

Dr Adrien DEUDJUI Institut Supérieur SIANTOU, Cameroun 
Dr Eric VOUNDI Université de Yaoundé 1, Cameroun 
Dr Cornelius WUCHU Université de Yaoundé 1, Cameroun 
Dr Patrick ESSIGUE Université de Yaounde1, Cameroun  
Dr Bertin MEDJO MEDJO  Université d’Ebolawa, Cameroun 
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